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CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

PROYECTO DE COMUNICACiÓN

La Cámara de Diputados vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través del
Ministerio de Aguas, Servicios Públicos y Medio Ambiente informe:

La longitud, ancho y sección de las nuevas canalizaciones previstas
para los canales Salvat e Ibarlucea, tributarios del Arroyo Ludueña,
según el proyecto presentado en el llamado a Licitación Pública
recientemente anunciado y que ya se encuentra en estado de estudio de
ofertas presentadas, en acto encabezado por el gobernador Hermes
Binner el pasado 29 de agosto en la ciudad de Rosario. '
En cuanto aumentaría la velocidad de escurrimiento de los canales
Salvat e Ibarlucea hacia el arroyo Ludueña en el hipotético caso de la
finalización de los trabajos previstos en la Licitación Pública antes citada.
Cual es el cálculo de agua aportada por metros cúbicos en la actualidad
ante una hipótesis de 400 milímetros de agua caída, tal como sucedió en
marzo de 2007, por los canales Salvat e Ibarlucea al arroyo Ludueña.
Cual sería el aporte de metros cúbicos por segundo ante la misma
previsión de agua caída con los trabajos previstos por la Licitación
Pública una vez finalizados los mismos.
Ante la situación vivida en los barrios Empalme Graneros, Ludueña,
Industrial, Arroyito Oeste y Lisandro de la Torre en marzo de 2007,
donde con la Presa Retardadora de Crecientes del Arroyo Ludueña
trabajando a tope y el inicio de los Aliviadores I y 11del entubamiento del
Arroyo Ludueña a punto de desborde, si se previó de que manera
impactaría sobre este curso aguas abajo de la Presa el aporte de m~yor
caudal aportado por las nuevas canalizaciones de los canales Salvat e
Ibarlucea y si ante fenómenos meteorológicos similares (400 mm en 72
horas) se estudió la chance certera de inundaciones.
Nombre y apellido, profesión y relación con el estado provincial de la
totalidad de los técnicos que intervinieron en la ejecución del proyecto de
la Licitación Pública para el ensanche de las canalizacione~ de los
canales Salvat e Ibarlucea.
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FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Los barrios de la zona noroeste de la ciudad de Rosario
sufrieron durante el transcurso del siglo XX 17 inundaciones, la última de ellas
en el año 1986.

Empalme Graneros, Ludueña, Industrial, Lisandro de la
Torre y Arroyito Oeste vivían con angustia y zozobra cada vez que en pocas
horas llovía mas de 100 milímetros y el cauce y la embocadura del Arroyo
Ludueña empezaban a traer con furia el agua de la extensa cuenca.

Tras la inundación del 86, los vecinos en asamblea
conformaron la agrupación NUMAIN(Nunca Mas Inundaciones) y como tal
peticionaron a las autoridades nacionales, provinciales y municipales la
ejecución de las obras necesarias para que la catástrofe sea solo un mal
recuerdo.

La lucha de la gente mas el compromiso de los gobiernos
provinciales desde el año 1991 en adelante lograron lo que parecía imposible:
la terminación del Aliviador11del arroyo Ludueña, iniciado y abandonado por la
Municipalidad de Rosario, y sobre todo la ejecución de la Presa Retardadora de
Crecientes, obra de alta ingeniería que parecía la solución definitivaal flagelo.

En marzo de 2007, de todos modos, se vivieron momentos
de nueva angustia, ya que los 400 mm caídos en pocas horas hicieron que con
la Presa drenando a pleno, la embocadura de los aliviadores estuviera a punto
del desborde.

Es por ello, que en este momento, y ante la solicitud
expresa de NUMAINy la Asociación Vecinal Empalme Graneros, es que
consideramos necesario alertar sobre las terribles consecuencias que podría
acarrear para toda esa zona de la ciudad de Rosario la ejecución de los
trabajos de ensanche y profundización de los canales Salvat e Ibarlucea, cuya
apertura de ofertas se realizó el pasado 29 de agosto, con la presencia del
gobernador Hermes Binner, quien en la oportunidad dijo que "se trata de una
obra con un monto económico importante, pero no menos importante es el
impacto social que tiene al mejorar las condiciones de vida de la población y
llevar tranquilidad a los vecinos"

L.

Gral. L6pez 3055 - (S3000DCO) Santa Fe - Argentina
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Por una simple cuestión física y de estudio de caudales, si
con la actual Configuración de los canales Salvat e Ibarlucea, un 20%
relacionado con lo que tendrían una vez finalizada la obra proyectada, estuvo a
punto de inundación una gran área de la ciudad de Rosario, como impactaría
en el curso del Ludueña aguas abajo de la Presa la masa de agua aportada por
cursos con mayor capacidad de drenaje?

No estamos entonces ante una nueva situación de posible
catástrofe, teniendo en cuenta que los ciclos de lluvia tienden a incrementarse
debido a fenómenos como el calentamiento global y que quizás el agua caída
en marzo de 2007 no haya sido una excepción sino, lamentablemente, una
constante de ahora en adelante?

El alerta lanzado por NUMAIN y la vecinal Empalme
Graneros no debe ser desoída, ya que además de ser personas con un alto
compromiso social, tienen grandes conocimientos del tema, por haber sido la
fuerza motora que logró la ejecución de las obras fundamentales que deben ser
complementadas con los emprendimientos correctos y no con proyectos
temerarios que pueden volver a enlutar a todo Rosario.

Por lo expuesto, solicitamos a nuestros pares la aprobación
del presente Proyecto de Comunicación.

LAr.

Gral. López 3055 - (S3000DCO) Santa Fe - Argentina
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